Tokushima

H30.9 徳島県

徳島県の消費者行政最新情報

新次元の 消費者行政・消費者教育の 取組紹介 **潤着打攻新未来制造オフィス と連携しているこ**



- **l 消費者庁等の徳島誘致に向けた動き**
- 3 トピックス
- 8 プロジェクト
- 33 全国展開に向けて





国勢調査(大正9〜) (初)大阪<u>府でも人口減少</u> 22年連続 東京圏への転入超過 明治開闢以来初 政府関係機関!地方移転

- ◆総人口減少は「国勢調査」開始以来初
- ▶ 大阪府の人口も初めて減少
- **◆「東京一極集中」**が加速
- 超過転入 H29: 11万9,779人 (H28から 1,911人増加)
- > 東京圏への転入超過は "22年連続"

「人口減少の克服」や 「東京一極集中の是正」は"まったなし"

地方創生の加速が不可欠!

- ◆政府関係機関の地方移転推進
- ▶ 消費者庁等の「徳島への全面移転の実現」に向け "挙県一致"で推進

H27.8.31 国に提案

徳島からの提案の背景

- ◆全国屈指の光ブロードバンド環境
- ▶ CATV世帯普及率89.8%全国1位
- ◆葉っぱビジネス「いろどり」
- ▶タブレット端末を駆使して 受発注(モバイルワーク)
- ◆「サテライトオフィス」の進出 半数の市町村へ
- ▶12市町村59社





- ◆全国に先駆けた消費者行政
 - ・消費者教育の取組実績
- ▶ ライフステージに応じた消費者教育の充実
- ▶「消費者大学校・大学院」卒業生や 「くらしのサポーター」等の豊富な人材
- > 「食品表示Gメン」等の食の安全・安心の取組





東海

•愛知県

東北

·秋田県

(H30-)

- ◆H29.7.24 消費者庁・国民生活センター 「消費者行政新未来創造オフィス」設置
- ▶ 国が出先機関ではなく
 政策創造部門を地方へ!

「新オフィス」の機能・業務

- ◎消費者庁
 - ●「新未来創造プロジェクト」の推進
- ◎ 国民生活センター 西日本を中心に参加
 - ●教育研修
- 先駆的商品テスト







徳島県庁10階

自治体からの職員派遣

県内 四国 関西広域

・徳島市・香川県・兵庫県

・高知県

·吉野川市 ·愛媛県 ·鳥取県

・阿波市

・勝浦町

•板野町

野町

♦H29.6.26

「とくしま消費者行政プラットホーム」設置

徳島県庁10階

▶ 「新オフィス」の

活動サポート拠点

- > ネットワークづくりの拠点
- > 働き方改革の拠点



- ◆新次元の消費者行政・消費者教育の定着
- > モデルプロジェクトの全県展開
- ▶ 成果を全国発信

- ◆ 我が国の「消費者行政の進化」や 「地方創生」に貢献
- ▶ 徳島での取組みの「共感の輪」を全国に!

2 トピックス | 安倍内閣総理大臣視察

トピックス

H30.9.1 安倍内閣総理大臣視察

平成30年9月1日(土)に、安倍内閣総理大臣及び福井内閣府特命担当大臣(消費者及び食品安全)が来県し、消費者行政プラットホーム及び消費者行政新未来創造オフィスを視察しました。

●消費者行政プラットホーム視察

消費者行政プラットホーム(徳島県庁10階)を視察し、飯泉知事から、本県で実施している「新次元の消費者行政・消費者教育」の概要について説明を行いました。



●消費者行政新未来創造オフィス視察

消費者庁の消費者行政新未来創造オフィス(徳島県庁10階)を訪問し、職員との意見交換を 行いました。

安倍総理は、この中で「徳島でフィールドワークをし、成果、果実を全国に展開していく非常にいい流れができている。おおいに成果を上げてほしい。オフィスができてよかったと、徳島の皆さんにも実感していただき、いいチャレンジだったと思えるようにしてもらいたい。」と話しました。



2 トピックス | 福井内閣特命担当大臣視察

トピックス

H30. 6. 2·3 福井内閣特命担当大臣 (消費者及び食品安全) 視察

平成30年6月2日(土)から3日(日)にかけ、福井内閣府特命担当大臣(消費者及び食品安全)が県内の視察を行いました。

●徳島商業高校訪問

徳島商業高校では、カンボジア - 日本友好学園と連携し、現地の 素材を使用したフェアトレード商 品の共同開発など「エシカル消 費」の実践教育について生徒が発 表し、高い評価を頂きました。 その後、生徒たちと意見交換を行 いました。



プラットホーム視察 (城西高校の発表)

城西高校における「エシカル消費」 普及・啓発に関する取組を生徒が発表 し、励ましの言葉を頂きました。

その後、生徒たちと意見交換を行い ました。

●知事等との面会

飯泉知事、岩丸副議長、岡田 消費者庁等移転推進協議会会長 と面会し、大臣に「消費者庁等 移転推進協議会の行動宣言」を 手交するとともに、意見交換を 行いました。



トピックス

H30.6.30 河野外務大臣視察

平成30年6月30日に、河野太郎外務大臣が来県しました。

河野大臣は、平成28年7月に内閣府特命担当大臣(消費者及び食品安全)として消費者行政新未来創造オフィスの開設に携われ、オフィスが開設して以来、初めて視察をされました。

その後、とくしま消費者行政プラット ホームを視察され、飯泉知事から政策提 言を、消費者庁等移転推進協議会から行 動宣言を手交いたしました。



大臣のツイッターにコメント が掲載されています!

消費者支援功労者表彰等

政府主催の平成30年度消費者支援功労者表彰として、徳島県から次の1団体と1名の方が受賞され、5月28日に首相官邸で表彰式が執り行われました。

また、ベスト消費者サポーター章として、戸田浅夫氏が受賞され、5月26日に四国大学で開催した徳島県消費者まつりにおいて、伝達式を行いました。

<内閣総理大臣表彰>

受賞団体 徳島県立徳島商業高等学校

カンボジア-日本友好学園と連携したフェアトレード商品 (現地の食材やヤシ砂糖を活用したお菓子等)の共同 開発に取り組み、グローバルな視点で「エシカル消費」 教育を推進

<内閣府特命担当大臣表彰>

受賞者 元板野町消費生活相談所所長 吉田 美惠子 地域見守りネットワーク「板野町消費生活地域協議会」を 構築し、板野町で一人暮らしの高齢者等の消費者被害防 止に尽力



<ベスト消費者サポーター章>

受賞者 鳴門市消費者協会会長 戸田 浅夫

友人や独居老人宅等の見回りをし、相談を受けてまわるなど地元住民に根付いた活動に寄与